



Zürich, 6. Februar 2025

Medienmitteilung

ACS Zürich verurteilt Gemeinderatsentscheid zum Abbau von Parkhäusern – Schlag gegen die Mobilität und den Wirtschaftsstandort

Der Automobil Club der Schweiz (ACS) Sektion Zürich zeigt sich enttäuscht über den Entscheid des Zürcher Gemeinderats, das Postulat der Grünen zur Umnutzung von städtischen Parkhäusern in Wohnsiedlungen gutzuheissen. Nach Ansicht von ACS-Zürich-Präsidentin Ruth Enzler ist dieser Entscheid ein weiteres Zeichen für die ideologisch motivierte Mobilitätsfeindlichkeit der rot-grünen Mehrheit in Zürich.

«Der Beschluss des Gemeinderats zeigt einmal mehr, dass ideologische Scheuklappen die Verkehrsplanung in Zürich dominieren», sagt Enzler. «Die angebliche Lösung der Wohnungsknappheit wird hier vorgeschoben, um essenzielle Verkehrsinfrastrukturen zu schwächen. Parkhäuser sind zentral für das Funktionieren Zürichs als Wirtschaftsstandort und Verkehrsdrehscheibe.»

Ein Schlag gegen den Wirtschaftsstandort Zürich

Der ACS Zürich betont, dass Parkhäuser nicht nur von Pendlern, sondern auch von Gewerbetreibenden, Handwerkern, Besuchern, gehbehinderte Menschen und andere Berufs- oder Personengruppen genutzt werden. Der Verlust dieser Parkmöglichkeiten würde den Zugang zur Innenstadt massiv erschweren, den Wirtschaftsverkehr behindern und die Attraktivität der Stadt für Unternehmen und Konsumenten mindern.

Die Umnutzung der Parkhäuser könnte gravierende Folgen für das lokale Gewerbe haben. «Zürich lebt von seiner Erreichbarkeit. Wenn man die Parkinfrastruktur abbaut, gefährdet man die Wettbewerbsfähigkeit der Stadt», warnt Enzler. Dies sei ein direkter Angriff auf die Mobilität von tausenden von Menschen, die täglich auf das Auto angewiesen seien – sei es für den Arbeitsweg, den Warentransport oder den Zugang zu Dienstleistungen.



Politischer Widerstand bleibt bestehen

Obwohl der Widerstand der bürgerlichen Parteien im Gemeinderat erfolglos blieb, kündigt der ACS Zürich an, die Entwicklung genau zu beobachten und gegebenenfalls Massnahmen zu ergreifen. Die von der SVP lancierte Volksinitiative zur Wiederherstellung des Parkplatzkompromisses könnte hier ein wichtiger Hebel sein.

Kontakt und weitere Informationen

Wir stehen Ihnen gerne für Interviews und weitere Fragen zur Verfügung.

Dr. RuthENZler
Präsidentin
ACS Sektion Zürich
079 405 17 37

Automobil Club der Schweiz
ACS Sektion Zürich
Forchstrasse 95, 8032 Zürich
044 387 75 00
info@acszh.ch
www.acszh.ch